

Miércoles, 02 de julio de 2025

Ministerio de Defensa Nacional



Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador está en Daule, Provincia de Guayas.

📍 ¡ESTE ES EL FINAL DE QUIENES ATENTAN CONTRA LA SEGURIDAD NACIONAL!

El #BloqueDeSeguridad, a través del @ejercito_ecuatoriano, dio de baja a un delincuente que abrió fuego contra personal militar.

Mientras se realizaba una operación de control de armas, municiones y explosivos (#CAMEX) en el cantón #Daule, sector Juan Bautista Aguirre, un ciudadano alertó sobre el robo de su moto tras un asalto a una gasolinera. [Ver más](#)



@DefensaEc

Estas fueron las palabras del ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo, una vez finalizada la operación que dio con la captura del delincuente más buscado y peligroso del Ecuador, alias "Fito": [Ver más](#)



@DefensaEc

¡FUERTE GOLPE A LA MINERÍA ILEGAL EN CARCHI!👊

→📍 Gracias a información ciudadana canalizada a través de la línea confidencial 131 Plan de Recompensas, el #BloqueDeSeguridad, mediante efectivos del @EjercitoECU, ejecutó una operación militar de reconocimiento en el cantón #Mira, provincia del #Carchi, que permitió la aprehensión de cuatro personas y el desmantelamiento de un campamento clandestino dedicado a la minería ilegal. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡DEFENDER LA VIDA TAMBIÉN ES ESTO: BRINDAR ESPERANZA DE DÍAS MEJORES PARA NUESTRAS FAMILIAS ECUATORIANAS!📍

→📍 En un gesto de solidaridad y compromiso con quienes enfrentan duras batallas, el ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo, compartió una emotiva jornada junto a los niños de la Fundación Ilusión Infantil, en las instalaciones del Planetario de la Armada del Ecuador en #Guayaquil. 🌟 La Fundación Ilusión Infantil acompaña emocionalmente a niños con cáncer y a sus familias a través de actividades lúdicas, artísticas y recreativas. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡BLOQUE DE SEGURIDAD DESTRUYE UN CAMPAMENTO DE MINERÍA ILEGAL EN ZAMORA CHINCHIPE!👊

→📍 En una operación firme contra los delitos ambientales y económicos, efectivos del #BloqueDeSeguridad, a través del @EjercitoECU, desmantelaron un campamento clandestino dedicado a actividades de minería ilegal en la provincia de #MoronaSantiago. [Ver más](#)

Miércoles, 02 de julio de 2025



@DefensaEc

¡BLOQUE DE SEGURIDAD APREHENDE A TRES SUJETOS EN BOLÍVAR!👊

→📄Durante una operación de control de armas, municiones y explosivos, el #BloqueDeSeguridad logró la aprehensión de tres sujetos que portaban un arma de fuego con varias municiones, presuntamente utilizada en actividades delictivas.

👉Esta acción forma parte de los operativos sostenidos para neutralizar amenazas y garantizar la seguridad ciudadana en todo el territorio nacional. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Más de 800.000 galones de combustible de contrabando decomisado en seis provincias con alto índice de inseguridad. El Universo

Guayas, Manabí, Esmeraldas, Los Ríos, El Oro y Pichincha son las provincias con un mayor índice de violencia e inseguridad en los últimos meses. Entre el 1 de enero y el 26 de junio, las Fuerzas Armadas realizaron 177.000 operaciones con decomisos de armas, municiones, explosivos y sustancias sujetas a fiscalización.

[Ver más](#)



@armada_ecuador

#Manabí | En el marco de las operaciones #CAMEX efectivos de la Fuerzas Armadas inspeccionaron una vivienda abandonada en San Isidro, donde se incautó el siguiente material:

- * 04 paquetes de sustancias sujetas a fiscalización
- * 26 fundas de sustancias sujetas a fiscalización

Las sustancias fueron puestas a ordenes de la autoridad competente para la respectiva judicialización. [Ver más](#)



@EjercitoECU

Ejercito Ecuatoriano apoya a las familias afectadas en el cantón Zamora

#Zamora | El personal militar apoya a las familias afectadas por el desborde del río Zamora en el sector el Chamico, debido a las intensas lluvias, personal militar trabaja de manera continua desde el inicio de la emergencia. Los soldados reafirman su compromiso de seguir colaborando para garantizar el bienestar de la población afectada. [Ver más](#)



El Universo. La Policía podrá entrar a los centros educativos en casos 'de peligro cierto', dice ministra Alegría Crespo.

La ministra de Educación, Alegría Crespo, descartó declarar en emergencia al sistema educativo, luego del exhorto que hizo la Unión Nacional de Educadores (UNE) ante los hechos de violencia ocurridos en dos colegios de Quito y en el marco de las denuncias de extorsiones a docentes. Para la secretaria de Estado, la situación actual en el sistema de educación. [Ver más](#)

Miércoles, 02 de julio de 2025



Primicias. 'Churrón' y 'Topo', los lugartenientes de 'Fito' a los que Estados Unidos también quiere extraditar

José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito'; Darío Javier Peñafiel Nieto, alias 'Topo', y Francisco Manuel Bermúdez Cagua, alias 'Churrón' se conocieron en la Cárcel Regional del Guayas. En las celdas de esa prisión, 'Topo' y 'Churrón' se ganaron la confianza del jefe de Los Choneros. Peñafiel llegó a la Regional en 2017, sentenciado por secuestro y asociación ilícita. Un año después, llegó Bermúdez, con una condena por asesinato. Esa prisión era controlada por Los Choneros y por 'Fito', quien —para esa época— era el segundo al mando de esa organización criminal. [Ver más](#)



Incautación de droga en Ecuador cayó un 36% en el primer semestre de 2025 en comparación con el año anterior. Primicias.

Las autoridades aseguraron que estas acciones operativas continuarán desarrollándose en el marco del denominado Bloque de Seguridad, en coordinación con otras instituciones del Estado, con el objetivo de debilitar las redes narcocriminales y reducir el tráfico de droga en el país, aunque no se ha explicado la razón de la disminución en incautación. [Ver más](#)



Alias Fito intentó acercarse a la Fiscalía para llegar a un acuerdo. La Hora.

Audios, capturas de pantalla de mensajes y una carta son algunos de los elementos que conservaron los negociadores de José Adolfo Macías Villamar, alias Fito, sobre los acercamientos que hicieron – entre abril y junio de 2025– con autoridades gubernamentales, diplomáticas, policiales y judiciales, buscando mejores condiciones a cambio de la entrega del líder de los Choneros, antes de que fuera recapturado. El Gobierno Nacional ha negado cualquier tipo de pacto con Fito. De hecho, John Reimberg, ministro del Interior, confirmó lo publicado por LA HORA y Canal Uno de Colombia: tuvo una videollamada con Fito, pero no negoció. [Ver más](#)



La autorización ya viene de arriba, nos limitamos a cumplir órdenes”, alega militar procesado por la fuga de alias 'Fede'. Primicias.

Uno de los militares que dio su versión en este caso señaló que tiene 20 años como miembro activo de las Fuerzas Armadas y que ellos están “para cumplir órdenes”. Además, agregó que “por la peligrosidad debería darse un seguimiento cada cierto tiempo. Ya viene de arriba la autorización, y nos limitamos a cumplir las órdenes que nos dan y una vez que salen las personas privadas de libertad”. [Ver más](#)



Cuenca: presos protagonizan una protesta en la cárcel de Turi, el mismo día donde hubo un suicidio Primicias.

El Servicio Nacional de Personas Privadas de Libertad (SNAI) informó que en el interior de la cárcel comenzó la implementación progresiva de nuevas herramientas tecnológicas. El propósito era optimizar el control en el ingreso de alimentos no perecibles y productos de higiene personal distribuidos a través del servicio de Economatos. [Ver más](#)

Miércoles, 02 de julio de 2025



Ataque armado en medio de juegos pirotécnicos deja al menos tres muertos en Durán. Primicias

Un triple crimen se registró la noche de este martes, 1 de julio de 2025, en el cantón Durán, provincia de Guayas, una zona que se mantiene en estado de excepción debido a la violencia criminal.

La balacera ocurrió en la cooperativa Ana María de Olmedo, donde se celebraba, según la hipótesis policial, el cumpleaños de alias "Negro Tulio", sentenciado un día antes por delincuencia organizada. [Ver más](#)

Coyuntura



Reformas electorales amenazan la supervivencia de los partidos y movimientos y crean nuevas reglas de control financiero. Primicias.

En una inusual armonía, la Revolución Ciudadana (RC) y Acción Democrática Nacional (ADN) encontraron objetivos en común en las últimas reformas electorales. Uno de los principales es la forma de deshacerse de los demás partidos y movimientos políticos.

La modificación al artículo 327, sobre la extinción de las organizaciones políticas, plantea como principal requisito para que todas las agrupaciones puedan mantener. [Ver más](#)



Gobierno analiza la focalización del subsidio eléctrico de la tarifa de la dignidad con apoyo del Banco Mundial. El Universo

Con el acompañamiento del Banco Mundial (BM), el gobierno de Daniel Noboa analiza la focalización del subsidio de la tarifa eléctrica de la dignidad, que se entrega a los usuarios que consumen menos energía. Así lo anunció Rommel Aguilar, director ejecutivo de la Agencia de Regulación y Control de Electricidad (Arconel), durante la conferencia.

[Ver más](#)



¿Qué cambiará en la compensación por jubilación voluntaria con la nueva Ley de Integridad Pública? Primicias.

La nueva Ley de Integridad Pública, vigente desde el 26 de junio de 2025, ha planteado dudas sobre qué pasará con el incentivo por jubilación voluntaria que reciben los empleados públicos. José Villavicencio, presidente del Frente Unitario de Trabajadores (FUT), aseguró que el cambio perjudica a los empleados públicos. "Luego de haber entregado los mejores años al desarrollo de la institución lo quieren mandar (al servidor público, ndr) con una mano adelante y otra atrás. [Ver más](#)



Fiscalía de Colombia abre investigación por supuesta conspiración contra Gustavo Petro. Primicias

La Fiscalía General de Colombia ejecuta una investigación sobre el supuesto plan del excanciller colombiano Álvaro Leyva de buscar apoyo en círculos republicanos de Estados Unidos para sacar del poder al presidente, Gustavo Petro, informó este martes, 1 de julio de 2025, ese organismo. [Ver más](#)

Miércoles, 02 de julio de 2025

Opinión

**Run, Fito, Run. Michelle Maffei. Primicias.**

La reciente localización y captura de José Adolfo “Fito” Macías Villamar en un búnker en la ciudad de Manta ha sido presentada como una victoria del gobierno de Daniel Noboa. Si bien su aprehensión representa un logro operativo que no debe subestimarse, es fundamental reconocer que ni su reclusión en La Roca ni una eventual extradición a Estados Unidos significan el debilitamiento real del Grupo de Delincuencia Organizada (GDO). [Ver más](#)

**Descongestionar cárceles. Katia Murrieta. El Universo.**

Murrieta La Comisión Interamericana de Derechos Humanos ha instado a Ecuador a tomar medidas para garantizar los derechos de los presos y proteger la vida e integridad de estos, no solo por la violencia que se da en los centros carcelarios, sino puntualmente por aquellos que padecen de tuberculosis, en una reiterada petición al Gobierno. Según datos del Ministerio de Salud Pública, hay 1.131 reclusos padeciendo de ese mal, de los cuales 553 están en la penitenciaría, habiéndose registrado, en este año, 174 nuevos contagios. [Ver más](#)

**Ecuador podría ser un centro financiero internacional. Joselo Andrade. La Hora.**

Hay cosas que están fuera de nuestro control, otras que podemos realizar sin tener que esperar a que otros nos digan si es posible o no. Integrar financieramente a Ecuador con el resto del mundo es uno de esos temas que podemos lograr si así lo deseamos y que, de llevarse adelante, podría cambiar la historia de nuestro país. Luego de dolarizar nuestra economía hace algo más de 25 años, nuestro país quedó a la espera de otras reformas. Algunas de ellas las hemos listado en espacios. [Ver más](#)

**Priscilla Falconi Avellán | Leyes vs. derecho. Expreso.**

El derecho no es solo un conjunto de normas. Es un pacto civilizatorio, una promesa de que el poder se ejercerá con límites, transparencia y deliberación. Cuando la forma jurídica se usa para evitar el fondo, el sistema pierde legitimidad, aunque conserve su fachada. Las leyes deben ser fruto del diálogo, el disenso, la participación y el análisis técnico. Cuando se aprueban con títulos engañosos, múltiples materias mezcladas y sin claridad sobre su ejecución ni debate, la seguridad jurídica se convierte en una ilusión. [Ver más](#)

Miércoles, 02 de julio de 2025

	<p>¿Fin de la paridad? María Sol Borja. Primicias. Una reforma al Código de la Democracia, aprobada de forma tramposa la semana pasada por la Asamblea Nacional, golpea nuevamente el derecho de participación política de las mujeres. Con ella, la obligatoriedad de aplicar la paridad en las elecciones queda en duda y se podría borrar de un plumazo décadas de lucha por conquistar espacios que, por siglos, han sido sistemáticamente negados a las mujeres. Ver más</p>
	<p>Medardo Mora Solórzano Cambios en la justicia o populismo legal. Expreso. La justicia está sumergida en un hondo descrédito por la actuación de jueces inescrupulosos, vinculados al crimen organizado, que por paga, temor o negligencia, abusan de su cargo y han traicionado al país, dictando fallos que favorecen a la delincuencia organizada o a torcidos intereses personales. En la vorágine populista que caracteriza actualmente la actividad política, se llega a medir la eficiencia del organismo legislativo por la cantidad de leyes que dicta, cuando debe ser cuidadoso. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>EcuadorTV - Medios Internacionales se pronuncian sobre la captura de Alias Fito – 1-julio-2025 Ver más</p>
	<p>OromarTV Resultados de operaciones militares. Mención fuente Ministerio de Defensa 1-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas Ecuador decomisó cerca de 100 toneladas de drogas durante primer trimestre de 2025. Mención Ministerio de Defensa - 1-julio-2025</p>
	<p>TC Televisión Seguridad vientos de cambio en SNAI - Mención militares y policías en servicio pasivo - 1-julio-2025</p>